

Jahresbericht 2023 des Präsidenten

Hallo liebe GWunderwald – Mitglieder

Seit Beginn der ersten Bauarbeiten für die GWunderwaldpfade sind nun schon 11 Jahre vergangen. In dieser Zeit haben sich schon viele Besucher an den interessanten und schön gestalteten Objekten unseres Naturerlebnispfades erfreut. Der Jahresablauf mit den anfallenden Terminen und Arbeiten ist immer etwa gleich und funktioniert bestens.

Begonnen haben wir das Jahr 2023 mit dem Dankessen für unsere pensionierten Helfer. Dieses Jahr konnten wir das wieder mit einer schönen Schneeschuhwanderung kombinieren. So trafen sich die Schneeschuhwanderer am 2. März 2023 „In den Büelen“ und folgten dem Wanderweg durch den Wald in Richtung Alp am Bär. Am obersten Punkt angekommen erwartete uns Ruedi Fontanesi und lud in seiner gemütlichen Jagdhütte zu Kaffee und Jägerlatein. Recht herzlichen Dank Ruedi für die Gastfreundschaft ☺.

Bei der anschliessenden Talwanderung konnten wir noch einige Gämsen beobachten, bevor wir die anderen Helfer im Restaurant Teufi zum feinen z’Nacht trafen. Allen fleissigen Helfern ein herzliches Dankeschön!



Am 27. März trafen wir uns zur 11. Generalversammlung des Vereins „GWunderwald Heidboden Davos“ im Hotel Grischa. Die wenigen Teilnehmer wurden anhand schöner Fotos über die Tätigkeiten des vergangenen Jahres informiert und die vorgegebenen Traktanden konnten vorschriftsgemäss abgewickelt werden.

Während den Wintermonaten wurden wieder gewisse Objekte für die neue Saison vorbereitet. So wurden z.B. die Wegweiser durch Uschi und Jean-Claude Cornut frisch bemalt oder die Wasserpumpe für den Barfusspfad wieder gerichtet... Im Sommer wurden punktuell gewisse Unterhaltsarbeiten gemacht wie das Holz beim Spechtposten auswechseln oder die entwendeten Geruchsgläser beim Honigbienenposten ergänzt... Entlang der Pfade 3 und 5 wurden für die Langlaufloipe Wald gerodet und Erdverschiebungen gemacht. Leider verlor der Pfad 5 um den Tierfellposten herum so an Attraktivität.



Am meisten Arbeit und Kosten verursachte aber der Umbau des Eingangs vom Spinnerstollen. Der Eingangsbereich musste abgebrochen und neu gestaltet werden, damit sich die Besucher nicht von herabfallenden Steinen in Gefahr geben müssen. Zusammen mit meinem Bruder Jan und seinen Arbeitern errichteten wir einen stabilen Eingang zum Stollen. Damit musste natürlich auch die Innenausstattung mit den anschaulichen Objekten und die ganze Lichtinstallation neu verlegt werden. Dabei durfte ich wieder auf die fachkundige Unterstützung unseres Kassiers und „Stromspezialisten“ Hille zählen, vielen Dank ☺.



Abbruch der alten Überdachung



Aufbau durch Kindschi
Holzbau



Aktivität ausserhalb des
Felsens



Aussenansicht

Auf die Sommersaison hin musste der GWunderwaldflyer angepasst werden, dies aufgrund einem Wechsel im Wettbewerbsponsoring.

Während der offiziellen GWunderwaldsaison von Juni – Oktober haben zahlreiche Besucher die Möglichkeit genutzt um sich entlang der 8 GWunderwaldpfade schöne Naturerlebnisse zu gönnen.

Während meiner Arbeit beim Forstbetrieb Davos bekomme ich vielfach Anfragen um eine schöne Sitzgelegenheit zu machen, wo man dann in der Landschaft Davos irgendwo aufstellen kann. Auf dem Heidboden habe ich eine schöne gesponserte Sitzbank platziert mit Blick auf die schönen Unterschnitter Alpen.



Im August war eine grössere Exkursion mit einer Geburtstagsgesellschaft geplant. Leider war das Wetter schlecht angesagt und Hans Gadmer hat für mich eine alternative Exkursion mit Besuch im Bergbaumuseum und einer Führung mit Apèro in Monstein durchgeführt, vielen Dank! Ich habe mich anschliessend dazu entschieden keine Exkursionen mehr anzubieten und das Angebot auf der Webseite gestrichen. Ich habe mit Familie und weiteren Projekten zu viel am Hut und dementsprechend praktisch keine Zeit dafür.

Die Möglichkeit die Mitgliederbeiträge mit TWINT zu zahlen wurde rege genutzt 😊.

Wenn sich jemand für die Zahlen und Fakten von unserem Verein interessiert, kann er/sie sich bei mir melden.

Nun werde ich über die Wintermonate wieder einige Objekte „renovieren“, damit im Frühling alles wieder zum „gwunderwäldchen“ einlädt 😊.

Ich wünsche euch ein schönes 2024 und verbleibe mit‘ma flotta GWunderwaldgruass...

Eu’ra Präsident André Kindschi

